

## L'introduction générale

Certes le travail associatif sous ses différentes formes (entreprises, associations, actions volontaires individuelles ou collectives...) est conçu comme un facteur déterminant qui reflète l'épanouissement des nations et un critère fondamental de l'équilibre entre les régions d'un même pays ainsi qu'entre les pays du monde entier. Il est également une source de paix et de sécurité pour les sociétés encore en cours de développement et ses fruits seront certainement avantageux et précieux. Mais la culture du travail associatif était depuis plusieurs décennies une activité très peu répandue dans les pays du Maghreb précisément et cela est dû aux régimes politiques dictateurs et despotes. Avec l'avènement de la révolution tunisienne en 2011 était l'étincelle qui a redonné espoir aux associations à but caritatif parmi lesquelles on cite « **Sources du Bien** » association exerçant depuis **2009** en **France** et **2011**

en **Tunisie –Tataouine-** et qui a pour but initial le développement de la culture de l'autosuffisance et le support des orphelins et des nécessiteux sous différentes formes d'interventions (**dons, cautions, aides en espèce ou en nature...**). Aujourd'hui, et après un an de l'inauguration de « **Sources du bien** » à Tataouine, nous avons l'honneur de vous présenter le premier rapport d'activités de notre association. Ainsi, en une durée courte, les membres de l'association « **Sources du bien** » ont manifesté un travail dur et acharné reflétant surtout beaucoup de sérieux, d'engagement et d'initiative de leur part. Leur effort est perceptible à travers une panoplie d'activités touchant presque tous les domaines de la vie (social, éducatif, sanitaire...). En ce qui concerne la structure interne de l'association, il est à signaler que le programme actionnel de l'association s'organise en quatre volets principaux à savoir :

- ❖ **Le secteur du travail social**
- ❖ **Le secteur financier**
- ❖ **Le secteur informatique**
- ❖ **Le secteur des relations générales.**

### AIDES SOCIALES

#### L'assurance (caution) des familles des orphelins :

L'association « **Source du bien** » s'est chargée de supporter et soutenir 17 familles en leur proposant des bourses mensuelles de différentes sommes allant de 50 à 150DT.

#### Le coffre de Ramadan :

A l'occasion du mois de Ramadan, l'association « **Source de bien** » a préparé une campagne de dons en faveur des familles démunies pendant laquelle tous les membres de l'association ont participé et ils étaient très motivés et ont étudié les conditions matérielles de quelques familles concernées sous forme des dossiers préparés d'avance par l'équipe exerçant dans l'association. Ainsi le nombre de bénéficiaires est de 400 familles sachant que chaque coffre contient environ 30 kilogrammes de produits alimentaires principaux et qu'une partie des aides est distribuée sous forme des bourses équivalant à 400.000DT (12tonnes de produits alimentaires).

#### Vêtements et couvertures :

##### Campagne « Hiver doux »

Dans le cadre de la campagne « Hiver doux » et afin d'aider et soutenir les familles démunies pour surmonter le froid rigoureux de l'hiver de l'année 2012, les membres de l'association « **Source du bien** » ont distribué 2500 pièces de vêtements aux garanties.

Une autre campagne a été destinée aux nécessiteux de la région de Remthataouine à l'occasion de la rentrée scolaire.

#### Des cadeaux pour les enfants malades à l'hôpital de Tataouine :

A l'occasion de la fête religieuse de Aïd el Fîtr, et en partenariat avec l'association Mains Blanches, 98 cadeaux (jouets, vêtements...) ont été distribués aux enfants malades résidant à l'hôpital régional de Tataouine.

#### Fête de circoncision à l'occasion du mois de Ramadan :

L'association « **Sources du bien** » a participé à une fête de circoncision organisée par une autre association pendant le mois de Ramadan 1433 qui a eu lieu au complexe culturel des jeunes à cité Mahrajène. Cette participation est sous forme des dons de quelques cadeaux aux enfants.

### Station estivale :

L'association « **Sources du bien** » a organisé une station estivale pendant trois jours ( 5, 6 et 7) Juillet 2012 à Djerba pour 23 orphelins de différentes régions de la Tunisie ( Tataouine, Gabès, Sfax...) à bord d'un bus qui a accompagné les enfants pendant leur séjour et a facilité leur déplacement.

Différentes activités étaient proposées pendant cette station estivale citons à titre d'exemple les activités divertissantes et culturelles (expositions, spectacles, compétitions, film cinématographique, peintures...). Le séjour à Djerba est achevé par une visite à l'île Ras -El -Rmal , le jardin des crocodiles et le centre de la ville Houmet- Souk .

### Aïd al-Adha :

A l'occasion de notre fête religieuse Aïd -Al-Adha, et dans l'intention de faire plaisir aux enfants et aux familles en nécessité, l'association « **Sources du bien** » a organisé une campagne de dons des moutons du 15 Octobre jusqu'à la veille de l'Aïd. La sélection des familles a été faite en fonction des critères de choix déjà déposés dans le bureau de l'association. 29 familles ont bénéficiées de cette campagne parmi lesquelles 03 ont été aidées de la part des membres de l'association et 26 familles ont reçu des bourses de sommes variées :

- 05 familles ont reçu des bourses de 50DT.
- 07 familles ont reçu des bourses de 100DT.
- 14 familles ont reçu des bourses de 150DT.

La somme consacrée à cette occasion était de 3750DT pour la région de Tataouine et 1200DT était consacrée et livrée une semaine avant l'Aïd aux directions El-Hamma Gabès ET Menzel-Cheker Sfax

### Aides pour mariage :

Vu l'importance de l'acte de mariage comme facteur protecteur de l'individu et de la société, l'association « **Sources du bien** » a consacré un budget spécialement pour les jeunes voulant se marier dans le but de leur permettre de surmonter les obstacles qu'ils affrontent. Voici un tableau récapitulatif des dons de l'association.

Nombre	Bénéficiaires et bénéficières	Nature des dons	Période
1	Jeune femme	200DT et des vêtements équivalant à 800DT	Juillet 2012
2	Jeune femme	des vêtements équivalant à 200DT	Juillet 2012
3	Jeune femme	100DT	Octobre 2012
4	Jeune femme	100DT	Octobre 2012
5	Jeune homme	1000DT	Février 2012
6	Jeune homme	200DT	Juillet 2012
7	Jeune homme	Meuble équivalant à 1000DT	Août 2012

### Création des projets :

Convaincue par l'importance du développement de la culture de l'autonomie et de la suffisance, l'association « Sources du bien » a entamé un nouveau programme concernant la création de petits projets pour les familles dont les revenus sont insuffisants et ne répondent pas à leurs besoins nécessaires.

- Centre de communication : ce projet est fondé pour un jeune handicapé. Il s'agit en fait d'un centre Internet (publinet) avec 3630 DT payée par facilités.
- Projet – couture : il s'agit de l'achat de 03 machines à coudre pour des veuves diplômées en couture.

### AIDES SANITAIRES

#### Aides médicales pour les hôpitaux :

L'équipe de l'association « Sources du bien » installée en France s'occupe de rassembler les fournitures médicales (lits, matelas...) afin de les distribuer aux malades et d'autres fournitures équivalant à 80.000DT pour les hôpitaux de Tataouine, el Hamma, Djerba, Mahress, Manzel Cheker.

#### Aides médicales pour familles :

- Distribution de 06chaises roulantes aux handicapés et aux personnes âgées.
- Frais de soin payés par l'association et équivalant à 5.850.000DT

#### Don de deux ambulances :

L'association a envoyé deux ambulances équipées de fournitures médicales pour les hôpitaux d'El-Hamma-Gabès, et Smar-Tataouine

### AIDES SCOLAIRES

#### Des cours de rattrapage :

L'association « **Sources du bien** » a organisé des cours de rattrapage en différentes matières (mathématiques, sciences physiques, langue arabe...) pour les élèves des familles pauvres au cours de l'année 2011-2012. 20 élèves ont bénéficié de ce projet

#### Des activités culturelles pour les orphelins :

L'association a payé les abonnements pour les élèves orphelins pour participer à des activités scientifiques et culturelles assurées par une autre association afin de perfectionner et développer davantage les compétences intellectuelles et artistiques des élèves ainsi que pour répandre la culture de l'autonomie et le fait de compter sur soi-même pour mieux concevoir l'avenir.

#### Le cartable scolaire :

A l'occasion de la rentrée scolaire, l'association « **Sources du bien** » a consacré un budget spécialement pour les élèves orphelins et nécessiteux afin de leur permettre d'entamer leur année scolaire sans contraintes. La somme consacrée à cette occasion est égale à 8000DT associée à une autre somme équivalant à 1085DT destinée aux directions de l'association avec des bourses variées( entre 20 et 80 DT) distribuées en fonction de certains critères de choix dont les plus importants sont le revenu de la famille, le coût des fournitures scolaires pour chaque niveau ainsi que le nombre des élèves dans chaque famille.

130 élèves et étudiants de 80 familles (parmi lesquels 85 orphelins de 55familles) ont bénéficié de ce programme.

Les familles restantes sont au nombre de 25 et contenant 46 élèves et étudiants y compris des handicapés.